



Saisons 2019-2022

Tätigkeitsbericht Abt. Fußball



Daniel Lehmann,

SV Berlin-Chemie Adlershof e.V.

Saisons 2019-2022



Tätigkeitsbericht bzw. Jahresbericht Saisons 2019-2022, Abteilung Fußball

Inhalt

1. Bericht Abteilungsleitung	2
1.1 Sportliches:	2
1.2 Auswirkungen auf die Arbeit der Abteilungsleitung:	4
2. Mitgliederstatistik	4
3. Investitionen.....	5
4. Finanzen	5
5. Fördergemeinschaft	6



1. Bericht Abteilungsleitung

Sehr geehrte Vereinsmitglieder und auch Nichtmitglieder,

dieser Tätigkeitsbericht umfasst den Handlungszeitraum von 2019 bis 2022 der Abteilung des SV Berlin-Chemie Adlershof. Die zentrale große Herausforderungen in diesem Zeitraum war die Bewältigung der Corona-Pandemie im Berliner Fußball und deren Auswirkungen auf das Vereinsleben und die Arbeit der Abteilungsleitung.

1.1 Sportliches:

2019/2020:

Diese Saison war am deutlichsten von der Corona-Pandemie geprägt. Im März 2020 kam es erst zur Unterbrechung aller Liga- und Trainingstätigkeiten durch den bundesweiten Lockdown und anschließend auch zum Abbruch der Saison ohne Absteiger. Zu diesem Zeitpunkt hatten wir in allen Altersklassen Mannschaften im Ligaspielbetrieb gemeldet:

Altliga Ü 40	Herren	Herren II	
A-Junioren	B-Junioren	C-Junioren	
D-Junioren	D-Junioren II		
E-Junioren	E-Junioren II	E-Junioren III	E-Junioren IV
F-Junioren	F-Junioren II	G-Junioren	
Frauen	B-Juniorinnen	C-Juniorinnen	

Leider verließen uns mit dem Saisonende viele Mitglieder aus dem Herrenbereich, so dass wir zum Saisonende ohne Herrenmannschaften in die Sommerpause gingen. Dies war dann auch die größte Aufgabe so schnell wie möglich wieder eine Herrenmannschaft stellen zu können. In dieser Saison ist das Sommerfest das erste Mal ausgefallen und auch sonstige Turnieraktivitäten wurden eingestellt.



2020/2021:

Altliga Ü 40			
A-Junioren		C-Junioren Spielgemeinschaft	
D-Junioren	D-Junioren II	D-Junioren III	
E-Junioren	E-Junioren II	E-Junioren III	E-Junioren IV
F-Junioren	F-Junioren II	G-Junioren	
Frauen	B-Juniorinnen	C-Juniorinnen	

Leider haben wir in dieser Saison keine Herrenmannschaft stellen können. Die B-Jugend musste zur A-Jugend hochgezogen werden, damit der Spielbetrieb sichergestellt ist und auch bei den C-Junioren war eine Spielgemeinschaft mit einem anderen Verein notwendig. Auch diese Saison wurde während der Winterwelle abgebrochen ohne Absteiger.

Zur regulären Winterpause zeichnete sich ab, dass wir wieder regen Zulauf im Herrenbereich hatten, die sich dann einen Freundschaftsspielbetrieb organisierte. Gleichzeitig verließen uns zum Ende der Saison zusammen mit dem Trainer viele Mitgliederinnen der Mädchenmannschaften. Auch bei der Spielgemeinschaft der C-Jugend gab es leider unschöne Entwicklungen, so dass der Trainer mit den Jugendlichen den Verein verließen. Zu diesem Zeitpunkt war die Anzahl der Mitglieder auf einem Tiefpunkt von 297 Mitgliederinnen und Mitglieder.

2021/2022:

Altliga Ü 40	Herren		
A-Junioren		C-Junioren	
D-Junioren	D-Junioren II	D-Junioren III	D-Junioren IV
E-Junioren	E-Junioren II	E-Junioren III	E-Junioren IV
F-Junioren	F-Junioren II	G-Junioren	
	B-Juniorinnen		



In der letzten Saison konnten wir wieder eine Herrenmannschaft stellen, welche im Trainingsbetrieb auf regelmäßige 20 Trainierende kommt. Auch bei der D und E Jugend haben wir eine breite Basis mit vielen Kindern und Jugendlichen.

1.2 Auswirkungen auf die Arbeit der Abteilungsleitung:

Auch die Arbeit der Abteilungsleitung wurde während dieser Zeit ordentlich durchgeschüttelt. Angefangen mit der sehr abrupten Umstellung auf online-Meetings schlich sich langsam ein Verlust des Kontaktes zum Sportplatz ein und es war sehr einfach, einfach zu Hause zu bleiben. Was sehr viel später erst bemerkt wurde ist, dass darunter auch der Kontakt zu den Trainern leidet und damit auch maßgeblich das „gemeinsame Vereinsleben“ an Bedeutung verloren hat. Es wurden Trainer und Mannschaftsbetreuer benannt, welche der Abteilungsleitung nicht bekannt waren und andersrum die Abteilungsleitung den Trainern und Mannschaftsbetreuern nur vereinzelt oder gar nicht bekannt sind. Damit einhergehend kann sich kein Gemeinschaftsgefühl entwickeln, welches sich dann wiederum im gemeinsamen Vereinsleben wieder zeigt. Diese Herausforderung gilt es in der nächsten Wahlperiode zu meistern.

2. Mitgliederstatistik

Während des Berichtszeitraums haben wir bis 30.06.2021 ca. 25% unserer Mitglieder verloren und innerhalb von einem Jahr wieder ca. 75 Mitglieder gewonnen. Wir freuen uns über tatkräftige Unterstützung von Trainern und Mannschaftsbetreuern und das damit verbundene Interesse an unserem Sport und Verein. Innerhalb der erweiterten Abteilungsleitung sind weiterhin wichtige Posten nicht besetzt. Wir suchen weiterhin einen Verantwortlichen für unsere Schaukästen, jemanden der Events organisieren kann und auch das Thema Sponsoring sucht händeringend einen Verantwortlichen.

- Mannschaftsmeldungen

2019 - 18, 2020 - 16, 2021 - 16,

- Mitgliederentwicklung

30.06.2020: 324 – 30.06.2021: 297 – 02.06.2022: 375



3. Investitionen

Im Bereich der Investitionen sind wir wie bereits in der Vergangenheit gut aufgestellt und konnten alle Mannschaften gut ausstatten sowie wichtige Anschaffungen für die Abteilung Fußball tätigen. Ein großes Dankeschön geht wieder einmal an unsere Fördergemeinschaft, die uns hier wieder sehr stark unterstützt hat. Ohne unsere Sponsoren wäre es nicht möglich dieses Niveau an Ausstattung zu gewährleisten.

2019/2020: Trainingsanzüge, Bälle, Trainerbank, Stutzen, Beachflags, 1 Spielsatz, Regenjacken, 1 Netzwerkfestplatte, 1 Fahne

2020/2021: Trainingsanzüge, Bälle, 1 Spielsatz, 1 neuer Vereinslaptop, Regenjacken, Pylonen, Wintermützen

2021/2022: Trainingsanzüge, Bälle, Ersatzteile Trainerbank, Stutzen, Wendeleibchen, 1 Spielsatz, 1 Torwand, Winterjacken, Trainingsanzüge (Trainer), Trainershirts, Koordinierungsringe, Pylonen, 2 Fahnen

4. Finanzen

Wir konnten unsere Mitgliedsbeiträge stabil halten. Der Mitgliedsbeitrag für unsere Jugend beträgt 78,00 €, für die Erwachsenen 96,00 € pro Halbjahr. Diese Beiträge ermöglichen es uns zusätzliche Anschaffungen zu tätigen. Dennoch sind wir immer wieder darauf angewiesen, dass sich Sponsoren für die einzelnen Mannschaften engagieren und Anschaffungen für ihre jeweiligen Mannschaften tätigen.

Besonderen Dank gilt Matthias Heinicke, der nun schon seit fast 10 Jahren Kassenwart unserer Abteilung ist.

Einnahmen	2019	2020	2021
Abteilungskonto / Kasse	59.128,27	51.820,05	35.616,46 €

Ausgaben	2019	2020	2021
Abteilungskonto / Kasse	60.948,44	39.343,59	40.829,27 €

Die offenen Beiträge aller Mitglieder zusammen belaufen sich derzeit auf ~ 7.500,00 €.



5. Fördergemeinschaft

Ohne unsere Sponsoren könnten wir nicht alle Mannschaften so hervorragend für den Spiel- und Trainingsbetrieb ausstatten. Auch in diesen Jahren wurde ein Großteil der Investitionen im Juniorenbereich durch unsere Sponsoren gedeckt. Wir schätzen unsere Sponsoren sehr und sagen im Namen aller Vereinsmitglieder einen großen Dank. Ohne euch würde der Verein und die Mannschaften nicht so gut ausgestattet sein können. Das Ansehen nach außen wurde damit erheblich gesteigert. **Vielen Dank!**

Nachfolgend eine Aufstellung unserer Sponsoren:

Berlin-Chemie AG	StayClean Carwash 101 GmbH
CES Elektroanlagen GmbH	Lars Rümmler Gebäudetechnik
D.Günther GmbH	Sent mobile
ESS GmbH	Uni ROKA Berlin GmbH
ARDOR GmbH	Bischoff Immobilien
Oracom GmbH	JOKA- Jordan
Hausmeisterservice Tramitz	A&G Elektroanlagen GmbH
Kanzlei Dubrau	Black Milian Invest GmbH
Schlosserei Erlemann	Vitanas Facility Services GmbH

